
 

 

 

 

「学びと幸せ多き一日（市総体）」 
 

5 月 27 日に西予市総合体育大会が開催され
ました。生徒の皆さん、お疲れ様でした。そし
て、県大会の出場権を獲得した男子バレーボー
ル部の皆さん、おめでとうございます。 
男子バレーボール部、女子バレーボール部、
女子ソフトテニス部、それぞれのチームに物語
がありました。皆さんのプレーをこの目で見た
り、詳細な報告を受けたりする中で、生徒の皆
さんが本当によく頑張ったことがひしひしと
伝わってきました。 
今回の試合には多くの学びがあったように
思います。男子バレーボール部の試合では、こ
れまで見たことがないほど、レギュラー陣が
「勝ちたい」という気持ちを前面に出していま
した。試合中には、私たち応援席からはうかが
い知れないほどの微妙な判定もあったようで
すが、その判定が明浜中のポイントとして認め
られず、選手の一部には納得のいかない表情が
見られました。しかし、そんな時、チームの一
人が仲間を落ち着かせるかのように寄り添う
姿が見られ、深く感銘を受けました。 
後日、生徒たちに、試合中には感情的になら
ず、気持ちを早く切り替え、自分たちの本来の
プレーとは何なのかを問い直し、一つ一つのプ
レーに徹することが重要であると伝えました。
大切なのは、「心は熱く、頭は冷静に」というこ
とです。 
試合だけでなく、応援も素晴らしかったです。
特にバレー部女子の応援は、コートをはさんで
ステージまで響き渡るほどの音量でした。また、
ある男子のチームメイトは、レギュラーの近く
でのどが枯れるほどの大きな声でチームを鼓
舞し続けていました。 
女子バレーボール部の戦いぶりもとても良
かったです。新チームになってからのこの一年
間、様々な困難を乗り越えてきましたが、新入
生を迎え、新しいチームに生まれ変わって最後
まで熱い試合を展開しました。そして、この 1
勝をもぎ取った経験は、きっと皆さんの心に深
く刻まれることと思います。 
女子ソフトテニス部も勝つことはできませ
んでしたが、よく頑張ったと聞きました。テニ
スを始めて 2か月の選手が相手校の 3年生に立
ち向かう姿は、大変立派なものでした。恐怖に
負けることなく立ち向かった選手たちに、心か
ら敬意を表したいと思います。 
最後に、大会当日の夕方、私はバレー部を出
迎えるためにメッセージを作成していました。
すると、学校に残っていたテニス部の 1 年生 

 
 
 
 
 
 
３人が気持ちよく手伝ってくれました。その際、
「私たちもすることがなくて、手伝えてよかっ
たです」と話してくれたのです。その言葉を聞
いて、とてもすがすがしい気持ちになりました。
このように生徒たちの温かい心に触れる素晴
らしい時間をいただいたことに感謝していま
す。そして、今後も助けを求めている人を、気
持ちよく助けられる明浜中生であってほしい
と願っています。 
様々な面で学びもあり、幸せな一日でした。 
今後の生徒の皆さんのさらなる活躍を心か
ら願っています。 

明浜中学校長 

５月 15日（木）、天気にも恵まれてプール清
掃を行いました。シーズンを過ぎて使用しない
期間が続くとこれほどまで汚れてしまうもの
なのか…というくらい青みがかったプールで
したが、熱心に作業をした結果、ピカピカにな
りました。小学生の水泳特別練習を皮切りに、
つかの間のシーズンインとなります。 

 
 

 
５月１９日（月）、地震及び大津波を想定した避
難訓練を実施しました。第一次避難は、テニスコー
ト近くの防災倉庫裏、そして、津波の被害を逃れる
ため第二次避難所の高台まで避難しました。速や
かに避難しましたが、一説によると、津波はものの
数分で岸に到達するとの意見も出ており、一刻の
猶予もありません。誰一人欠かせない！今後も避難
訓練を続けてまいります。 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

避難訓練（地震及び津波）を行いました！ 

学校教育目標 

自然に学び、人に学び、共に生きる明浜の子を育てる 
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プール清掃を行いました！ 



 
 

5 月２０日（火）、赤十字登録式並びに臨時生徒
総会を行いました。臨時生徒総会の議題は、「通学
靴の色」について！前年度より、生徒会を中心とし
て、「通学用の靴について、黒は認められないか」
という意見が出され、意見をまとめてきました。今年
度に入り、２度の生徒総会において、議論を進め、
「黒を認める」という結果を得ました。生徒、保護者、
そして教職員が一丸となって話を進めてきた成果
でもあります。真剣に話し合うことって、すばらしい
です。 
 
 
 
 
 
 
 

 
 ５月 27日（火）、西予市総合体育大会が開催
されました。本校からは、男女バレーボール部、
そして女子ソフトテニス部が大会に臨みまし
た。 
結果、男子バレーボール部が優勝。県総体へ
の挑戦権を得ました。敗退した女子バレーボー
ル部、そして女子ソフトテニス部も正々堂々と
一生懸命に戦いました。頑張りました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 ６月３日（火）、不審者対応の避難訓練を実
施しました。予期せぬ不審者の行動にいかにし
て対応し、子どもたちの命を守り抜くか。今回
は西予警察署にもご協力いただき、訓練の様子
を見ていただいたり、講評をいただいたりしま
した。講評の中では、①訓練で学び得たルール
を守る、②事前準備を怠らない、そして、③危
険から遠のくことが大切であるということで
した。過去の凄惨な事件を教訓として、不審者
に対する警戒を怠らないよう努めます。 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 

＜８月・９月の主な予定＞ 
～８月～ 
１ 日（金）四国総体（～９日） 

17日（日）全中（～25日） 
20日（水）職員会議 
23日（土）小中合同ＰＴＡ奉仕作業 
※ 予備日 24日（日） 

25日（月）３年生補充学習（～29日） 
～９月～ 
１日（月）始業式、第２回実力テスト（３年生） 
２日（火）第２回実力テスト（３年生） 
９日（火）運動会総練習 

18日（木）職員会議、運動会解団式 
30日（火）市新人大会 

赤十字登録式、臨時生徒総会～議論の力～ 

３年間の集大成～市総体～ 

避難訓練（不審者対応）を行いました！ 

６月～７月の行事予定 


